小学校教育目標

『自 立』

- ・よく考え やりとげる子 ・思いやりがあり
- 助け合う子

・明るく たくましい子

回然侧回

AOGASHIMA

令和5·6年度東京都教育委員会人権尊重教育推進被

令和6年度 第10号 令和7年2月15日 青ヶ島小中学校HP http://aogashima.ed.jp

中学校教育目標

『白 立』

- ・自ら考え、工夫し、 進んで学びつづける生徒
- ・心豊かで、互いに

尊重し合える生徒

・心身ともに健康で、 たくましく生きる生徒

「外部人材や地域資源を活用した学校教育の推進」

小副校長 高木 孝輔

本校では、令和5年度地域人材・資源活用推進校(令和5年度東京都教育委員会)として、 青ヶ島村教育委員会と連携して、外部人材や地域資源を活用した教育活動を推進してきまし た。今年度も、青ヶ島の自然、歴史、伝統文化などに着目したテーマを設定し、探究的な学習 の充実に取り組んでいます。

村長講話、カラスバトの調査、かんも栽培・収穫祭、稲の収穫・脱穀体験、人権の花(サク ユリ)・チューリップ栽培、青ヶ島の自然探検、歴史講話(青ヶ島の神様)、島唄・島踊り講習 会、青ヶ島の郷土料理実習等、教科横断的な学びが充実してきました。

このような取組が評価され、この度、令和6年度東京都教育委員会職員表彰を受けることができました。地域の皆様方には、ご理解とご支援を賜り、誠にありがとうございます。 教職員一同、心より感謝申し上げます。

1月23日(木)第3回島唄·島踊り講習会では、郷土芸能保存会の皆様を講師としてお迎 えし、「ヤトトン節」「豊年祝い唄」の唄と踊りの3つのグループに分かれて、練習しました。 唄グループでは、唄の歌詞に込められた想いや願い、情景などについて教えていただきまし た。最後に、児童・生徒自身が唄い手となって、会を盛り上げてくれました。

児童・生徒が、郷土芸能保存会の方々の話を真剣に頷きながら聞く姿、郷土芸能を継承して きた方々の想いや願いを感じ取り、楽しみながら踊る姿が見られ、心が熱くなりました。 今後とも、地域の皆様方には、お力添えいただきますようよろしくお願いいたします。





写真:島唄・島踊り講習会の様子

※改訂版「わたしたちの青ヶ島」(副読本)の完成を目指 して編集しています。3月末完成予定です。 取材にご協力いただきました関係者の皆様、

誠にありがとうございました。

改訂版





写真:「わたしたちの青ヶ島」表紙・裏表紙 青ヶ島村教育委員会【編集中】(令和7年3月発行予定)

2月の生活指導について

生活指導主任

2月は、旧暦で「如月」と言い、寒さが残っていていて、衣を重ね着すること(衣更着)が語源とも言われて います。少しずつ暖かくなっていきますが、体調には、十分気を付けて過ごしましょう。また、三学期は、あっと いう間に終わってしまいます。一分一秒を大切にして、今年度、悔いのない年になるよう過ごしましょう。

各目標	《小学校》	《中学校》
生活目標	時間について、自分をふりかえろう	校内の落ち着いた生活を維持する
保健目標	心の健康について考える	
給食目標	みんなで協力して準備・片付けをし よう	食事にふさわしい環境にする

2月行事予定



3月行事予定



17日(月)くろしお会集会

18日(火)B時程 小読み聞かせ

19日(水)B時程 小朝会

20日(木)中朝会 校庭清掃

23日(日)天皇誕生日

24日(月)振替休日

25日(火)B時程 人権集会

中習熟度確認テスト(中学2年生)

PTA 反省会(19:00~)

26日(水)B時程 小朝会 小保健指導

27日(木)中朝会 小大杉見学

28日(金)ふれあい月間終

3日(月)全校朝会 小身体計測 体育館清掃

4日(火)B 時程 小読み聞かせ 安全指導 中身体計測

5日(水)B時程 小朝会 研究発表前日準備

6日(木)中朝会 研究発表会

7日(金)くろしお会

8日(土)土曜日授業

学習に関する最終発表会 小中送る会

10日(月)くろしお朝会 校庭清掃

11日(火)B時程 人権集会 小保護者会

12日(水)B時程 小朝会 小栄養指導 小クラブ活動

13日(木)中朝会 卒業式予行

14日(金)中百人一首大会

※避難訓練(予告なし):3月に実施予定

校内研究について

3月6日(木) 14時 10分から本校多目的ホールにて、令和5·6年度東京都教育委員会人権尊重教育推進校としての研究発表会を行います。2年間の研究を通して、児童・生徒は、多様な価値観に触れる機会が多くなり、人権に対して考える場が増えました。当日は、昭和大学大学院保健医療学研究科 准教授 副島 賢和 様を講師としてお招きし、「自分も相手も大切にするかかわりに必要なこと」についてご講演いただきます。皆様お誘い合わせの上、ぜひご参加ください。

書き初め

1月9日(木)に小学校中学校合同で書き初めを行いました。当日はホールで行い、一人ひとりがお手本をよく見ながら丁寧に字を書いていました。小学校の低学年は鉛筆による硬筆、中学年以上は筆を用いた毛筆になります。中学校はすべて毛筆ですが、楷書と行書の二種類から選択して書くことになっています。それぞれが書いた作品は学校の校務センター近くの窓枠に展示されています。お立ち寄りの際はぜひご覧ください。



人権問題体験学習会

I月 22 日(水)、人権問題体験学習会を実施しました。認定 NPO 法人 ReBit より講師をお招きし、「多様な性」について講演会を開き、LGBTQ に関わる基礎知識の講義、多様性を大事にするために必要なことを考える活動などを実施しました。児童・生徒からは「一人ひとり多様性があって、知ることが大切なんだと思った」といった発言があり、「多様性を尊重すること」について考える貴重な機会となりました。



フンクサ

今年度は、2月3日(月)に佐々木 宏様をお招きして実施しました。節 分行事のフンクサを青ヶ島の大切な 伝統文化として、これからも守り伝え ていければと思います。





